Año 61 de la Revolución

## COMBINADO FE DEL VALE

## EL DEPORTE PUEDE MÁS...

Por **Antonio Díaz Susavila** Fotos **Roberto Morejón** 

**EL COMBINADO** Deportivo (CD) Fe del Valle pudiera incluirse entre los íconos atléticos de La Habana, ciudad próxima a cumplir los cinco siglos de existencia.

Contar con un estadio de béisbol, varias canchas, incluida una de fútbol; con piscinas, locaciones para la práctica de los deportes de combate y otras lo hacen privilegiado entre los 76 existentes en la capital, según dato publicado en su portal del ciudadano.

Ubicado en el corazón del Reparto Camilo Cienfuegos, a poca distancia del Túnel de La Bahía, en el municipio Habana del Este, brinda servicio a moradores de una zona que se expande con una comunidad para militares y trabajadores civiles de las FAR.

«Aquí me hice maratonista, pero hoy no está igual que antes», dijo a **JIT** Emperatriz Wilson, reina de las carreteras cubanas, premiada en 30 de las 46 carreras que completó; actual plusmarquista de la disciplina y con 16 años como entrenadora en el lugar.

Junto a ella laboran la otrora voleibolista Erenia Díaz, subdirectora de la entidad, y los exponentes del atletismo Elida María Aveillé (heptatlón), Carlos Amador (triple salto), Juan Francisco Centelles (salto de altura), Isel López (jabalina) y María Eugenia Quevedo (voleibol de playa), entre otros conocidos.

Su director, Pedro Arrieta Ramos, debió practicar tiro por como responde a las interrogantes que afloran tras apreciar los problemas de la instalación y las variantes que aplican para seguir adelante. Se autocalifica como un eterno enamorado del deporte.

«Este lugar pudiera emular con la Ciudad Deportiva, por sus muchas facilidades, pero afrontamos dificultades que pudieran tener solución a corto plazo», señaló sin cortapisas.

«Este año no recibimos asignación de cloro para nuestras piscinas, solo para el verano en julio y agosto. En la Serie Provincial de Béisbol 2019-2020 jugaremos siempre afuera, aunque tenemos el único estadio con medidas oficiales del municipio. Sucede que la cerca perimetral ha sido saqueada por personas inescrupulosas», expuso como botón de muestra.

Al CD le asignaron en el curso escolar anterior más de un millón de pesos para reparaciones, pero todo quedó en arreglos menores ante la imposibilidad de contratar a una empresa capaz de ejecutar las obras.

«Pero nada nos detiene, llenamos las piscinas mediante el pozo y la turbina del recinto,



aprovechando lo que quedó del cloro recibido en el verano. Llevaremos nuestro equipo de pelota a cualquier terreno. Nada obstaculizará el desarrollo del deporte», expresó mientras se preparaba allí un festival deportivo para el fin de semana.

Pedro y su equipo acumulan un año y dos meses de trabajo en el lugar, lapso en que lograron hacer funcionar los gimnasios de pesas y cultura física, las piscinas para natación, polo acuático y clavados; el bloque de lucha y karate, entre otros espacios.



tación del cuerpo y el alma, como dictan nuestros preceptos», afirmó.

## CONFIRMACIONES

En el CD se practican varios deportes, existe un área con equipos biosaludables y se imparten aeróbicos. Pero sin duda alguna, quizás por el calor reinante y la cercanía al mar, los pequeños prefieren las piscinas. Por eso la joven profesora de polo acuático Lesviany Wilson figura entre las más asediadas.

«Hice una captación de 40 alumnos y me ha provocado un agradable dolor de cabeza, pues muchos padres me piden que enseñe a sus hijos. Eso ofrece tremenda cantera», expuso la aún estudiante de la Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte Manuel Fajardo (UCCFD).

«Tenemos condiciones en estas albercas. Los edificios en que viven la mayoría de los niños quedan cerca; también el centro comercial, las escuelas primarias Fabricio Ojeda y Mariana Grajales, la secundaria Otto Barroso y hasta las paradas de los ómnibus», señaló entre las bondades del sitio.

«Muchos niños dan aquí sus primeras brazadas antes de ir a nadar al mar, que lo tenemos a poco menos de un kilómetro. Trabajamos para formar campeones del futuro en natación, clavados y polo. Se trata de un sueño realizable», destacó.

Con la fuerza de su generación, Lesviany representa continuidad, presente y futuro. Aspira a que el Fe del Valle recupere el esplendor de antaño para seguir entregando a la sociedad mejores atletas y seres humanos.

atletas y seres humanos.

Pocos conocen que allí surgió el saltador Iván
Pedroso, titular olímpico en Sídney 2000 y nueve
veces campeón mundial. A esa excepcionalidad,
a la posibilidad de contar con otros de su estirpe,
no puede renunciar nadie.

## **ENSEÑAR CIVISMO**

Venancio Chacón Téllez, instructor nacional y segundo dan de karate, es un venerado residente de la zona. Conoce bien la historia del combinado.

«Aquí entrenamos el estilo Shorin Karate Do Kobudo, casi siempre después de las clases programadas para niños y adolescentes. El próximo mes nos visitará el presidente de la federación internacional de ese estilo, Eihshi Ota», señaló el octogenario, también tesorero de la organización homóloga en la Isla.

«Nuestro interés consiste en forjar hombres de bien, educados en el arte marcial. Aquí damos la opción de emplear el tiempo libre en la ejerci-